

La Almudaina

DIARIO DE LA MANANA—AVISOS Y NOTICIAS

	PTAS.	CTS.
España	1	25
Extranjero (U. Postal)	2	50
Ultramar	1	50

Número suelto 5 céts
ld. atrasado 10

RECUERDOS DE AYER

La leyenda bonapartista en Mallorca

Por los años de 1880 se paseaba un viajero por esta ciudad, y al encontrarse frente a una casa sita en la calle de la Palma (1) se detuvo á contemplar el aire majestuoso de su fachada. Las condecoraciones que llevaba en el pecho el extranjero, su mirada viva, el aspecto especial de distinción y sus modales, hacían presumir desde luego que no se trataba de una persona vulgar. Era el mismo militar francés que siguió á Napoleón en todas las guerras y arrojó su vida en cien combates; entre las muchas veneras que ostentaba se veía la de la orden fundada en 1802: la Legión de Honor. Conoció un eclesiástico que estaba asomado á una de las grandes ventanas de la casa de Bonaparte, y al verlo extasiado en la contemplación del vistoso pórtico le dijo:—Caballero, es grande vuestra sorpresa, pero, en verdad, no es extraño, pues tenéis á la vista un edificio nobilísimo que conserva amontonados, además de su belleza artística, historias secretas, recuerdos del pasado. Esta es la raíz de donde procede el hombre que llenó el mundo con su fama, aquella cabeza que dió á la Europa un título de orgullo. Subid, os enseñaré la alcaoba en donde nacieron los abuelos del gran Napoleón y los ya ennegrecidos lechos que por espacio de tres siglos han recogido los alientos de su ilustre familia.

El militar francés continuaba absorto, mudo; sus ojos brillaban, el rostro demudado, aquel rostro seco y apergaminado á que hubieran tenido respeto las balas de Tilsitt, de Jena y Waterloo. El nombre de quien fué para él jefe y amigo, lo conmovió haciéndole sentir á la vez un estremecimiento de justo y placentero entusiasmo.

Lo primero que vió fué un escudo de armas colocado sobre la puerta, de estilo gótico, que da entrada al primer salon.

—Esta águila que se vé en los blasones—dijo el sacerdote—es la misma de las banderas que sirvieron al mejor capitán del siglo para salir triunfante en la pelea, para alentar á los soldados, para infundirle valor el mismo en el fragor del combate. El águila, reina de las aves, simboliza la generosidad de ánimo, las grandes y arriesgadas empresas; es la enseña nobiliaria que pintaron los Bonaparte mallorquines en adargas y pavises. No se crea por esto que las que vió usted ondear en los campos de batalla fueran las primeras que usó Napoleón; pues este escudo prueba que tres siglos antes ya entraban sus ascendientes en las justas y torneos con un dorado bricuel en que el águila formaba uno de los principales atributos.

—Sin embargo—contestó el francés—es posible dudar de cuanto usted me dice. Tengo muy presente que las águilas de Wagram estaban asidas á los rayos de Júpiter, cosa que no observo en este blasón.

—Es tan cierto;—observó el sacerdote—pero debe usted tener presente que demostrando el rayo la celeridad del movimiento y el horror á los destrozos, se añadió este atributo al escudo del gran Napoleón, á usanza de los emperadores de la antigua Roma. Por lo demás, no dude que ahora estamos sobre el solar de sus ascendientes. Las pruebas auténticas que existen en este armero nos conducirán por mejor camino. Vea usted estos enrollados pergaminos, estos viejos códices llenos de polvo y casi olvidados ya. Este es el cartulario de la casa, que comprende los títulos de la hacienda *Flecharich* de la villa de Esporlas, posesida por la familia Bonaparte desde el siglo XIV, y que á la muerte de D. Bautista Bonaparte y Nicolau, último varón de esta isla, que en 1530 ocupaba la alta dignidad de Vaquer (1) del Reino, la heredó su hija primogénita Margarita, casada con Don Nicolás Dameto. La alquería á que hago referencia es conocida hoy con el nombre de *Son Dameto*. Este otro libro—continuó el sacerdote—es el libro necrológico de la casa de Bonaparte, en donde van apuntadas todas las defunciones que han tenido lugar en ella desde el siglo XV, hasta que se le concedió permiso para construir en la portería del convento de Santo Domingo un panteón de familia. Vea usted este registro de *homeys d'honor* de Mallorca, y observe que ya en 1515 se inscribieron en él Juan Bautista y Mateo Bonaparte. Examine usted este fragmento de una parte del proceso criminal que en 1524 se instruyó contra los asesinos del citado Mateo, quien dos años antes murió glo-

riosamente á manos de los *ajeamanados*, por sostener los derechos del Rey contra la opinión de toda la aristocracia. Este cuaderno es el registro de las tareas económico-políticas del tiempo en que Antonio Bonaparte y Nicolau ejercía el cargo de miembro del *Grau é General Consell* de este reino por el estamento de Militares. Ya empezará usted á comprender que este abolengo se extiende hasta el año 1535, que están marcadas once generaciones, y que la rama varonil de la familia Bonaparte quedó extinguida en Mallorca por no haber dejado Bautista Bonaparte y Nicolau más sucesión que dos hijas: Margarita, de que he hablado, y Juana, casada con Juan Odón Fortuñe de Ruescos. Note usted también el nombre colateral de Hugo Bonaparte, hijo tercero de Bonifacio y de Antonia Soldevila. De este Hugo desciende el gran capitán del siglo, Napoleón Bonaparte, emperador de los francos y rey de Italia.

—¿Es cierto lo que me decía, buen sacerdote? ¿Podré examinar otros documentos que justifiquen las afirmaciones de usted?

—He aquí. Este pergamino arrollado es el diploma en que el Rey D. Martín de Aragón nombró á Hugo Bonaparte y Soldevila regente de Córcega en 1409. Que este Hugo Bonaparte ha nacido en esta casa es indudable, como lo es también que fué el fundador de la que desde el siglo XV empezó á figurar en la isla de Córcega. Puede servir de comprobante esta escritura que contiene los poderes otorgados por el regente Bonaparte á favor de su hermano Bartolomé Bonaparte y Soldevila, autorizándole para que venda todos los bienes que dejó en Mallorca y le enviase su producto á Córcega, donde ya tenía hijos de su esposa Juana Lancis.

Los dos pergaminos, que son perfectamente auténticos, prueban que de Mallorca pasó un Bonaparte á Córcega, donde se casó y tuvo sucesión. Para que no quepa duda alguna fije su atención en la carta que voy á leerle, escrita por un jesuita del Colegio Trilingüe de Marsella que estuvo en Córcega, dirigida al cronista de Mallorca D. Jerónimo de Alemany y Moragues.

«Ajacio 23 de Mayo de 1752.—Sr. D. Jerónimo de Alemany.—Muy Sr. mío: deseoso de satisfacer el encargo que por comisión de V. me hizo Mr. Herarger, he recorrido todos los Archivos públicos de esta Capital, y efectivamente apareció de varios documentos existentes en ellos, que la familia de Bonaparte, originaria de Mallorca, empezó aquí con Hugo Bonaparte, que era regente de esta isla por los años 1418, ántes del cual no se encuentra semejante apellido en Córcega. Consta también que los hijos de este regente llamados Esteban, Hernando y Andrés, eran ya personas de arraigo, y obtuvieron varias veces los empleos municipales de esta ciudad por la clase de nobles, y que los Bonapartes desde el siglo XV hasta el actual, se continuaron siempre en los padrones de Beatrice. Creo que esto será suficiente para que V. se convenza de la identidad de las familias de Bonaparte de Mallorca y de Córcega. Son, sin duda, una misma si es cierto lo que me apuntó Mr. Herarger por encargo de V. pero me dijo antes de salir de Marsella, que la de Mallorca ya había acabado. La rama de Córcega subsiste aun, pues viven hoy varios miembros de ella con Hernán Bonaparte y Carlos Bonaparte, ambos casados en Toscana. Dios N. S. conserve la vida de V. como desea su afectísimo servidor y hermano en J. C.—Eusebio Cassán, de la C. de J.»

¿No veis todavía en ese Carlos de Bonaparte al marido de Letecia Remolino, y en ambos, á los padres del primer cónsul, emperador y Rey de Italia?

Era ya de noche, y el mariscal Enrique Ernesto Larrison de Possevat se marchó á la fonda de Mr. Antoine, que estaba á espaldas del Corto de Mínimos de Palma, llevando consigo apuntes de cuanto había visto y leído para decir luego á la soberbia Francia que el gran Napoleón era de origen Mallorquin, y que el solar de sus ascendientes es la casa núm. 5 de la calle de la Palma.

ASUR.

Todavía hay caracteres

(Imitación de Taboada)

Que no me digan que se ha perdido la intranquienia y que estamos huérfanos de caracteres.

Desde que empezó la guerra de Cuba, han salido de su ostracismo una legión de hombres acerbados, de un temple de alma inaguantable. Vivían ignorados en el seno del hogar domés-

tico y ahora se entregan en brazos del más ardiente patriotismo, llevando á todas partes, en pos de sí, la intranquienia y los sentimientos bélicos y á sus propios hogares la desolación y el espanto.

Conozco uno que tiene tres chicos con la tos ferina y otro medio comido por las lombrices, y él como si tal cosa. Le preocupan más los asuntos cubanos. Es lo que él dice: «Cuando la integridad nacional peligró, vaya V. á darles cucharaditas á los nenes».

Su cara mitad, que no ha podido intranquilizarse todavía con lo de Cuba y le importa un bledo que dimita ó no Martínez Campos, vino el otro día á pedirme auxilio contra su esposo.

—Vaya V., vecino; vaya V. por amor de Dios á ver si *desencuba* V. á Pepe.

Corrí á su morada y hallé al chico de las lombrices sentado en el suelo, con un tarro de azúcar entre las rodillas, comiéndose el contenido á puñados. Nuestro héroe, es decir, nuestro carácter estaba allí, devorando en alta voz la última hoja telegráfica, y, haciéndole coro, los otros tres vástagos tosían que reventaban.

—Pero, hombre—le increpé—¿no ves lo que pasa á tu alrededor?

Desvió la mirada del papel en que leía y mirándome con ojos preñados de patriótico entusiasmo, me contestó:

—Después de Dios, la patria.

Y prosiguió leyendo imperturbable.

Yo, que me había levantado aquella mañana con la fibra filantrópica en tensión arrebaté de las manos del *lombriñosado* el tarro de azúcar, agarré á los ferinos, los saqué á pulso al aire libre, á que reventaran allí al amparo de los transeúntes, y me dispuse á entablar polémica con el autor de sus días.

—Vamos á ver.—le dije.—¿A ti que te va ni te viene en eso de Cuba? ¿Qué se te ha perdido en la manigua?

Se quedó estupefacto. Clavó en mí ser los ojos que lanzaban chispas de patriotismo en ignición, y exclamó.

—¿A mí? ¿Qué se me ha perdido á mí? Nada; pero los españoles todos hemos perdido hasta la vergüenza.

—¿Y ahora te viene eso de nuevo?—le dije, sin perder ni por un momento la serenidad.

Bajó los fulminantes ojos y con voz saturada de amargura, en la que vibraban ciertas inflexiones de nieto de los tercios de Flandes indignado, me dijo:

—Tienes razón. Si cuando vino *Sidi Brisca* con sus moritos hubiésemos tenido vergüenza, no estaría en el fondo de los mares el *Reina Regente*; si cuando se levantaron Maceo y Máximo Gómez hubiéramos enviado á Ceuta á media Cuba con sus *callos*, no estaríamos todo al borde del abismo...

—Bueno, sí;—le dije para apaciguarle;—pero ¿qué le vamos á hacer nosotros?

—¿Qué le vamos á hacer? Gritar hasta que nos oigan en las altas esferas... Mira: á mí de tanto gritar, me duele ya la campanilla... Pues sucumba mi campanilla en aras de la patria.

Hubo una corta pausa y luego añadió:

—¿Qué hace allí Martínez Campos? Que se le devuelva al hogar de sus mayores y sigamos en Cuba una política intransigente. ¿Usa Maceo la dinamita? Pues usemos nosotros la ruborita y la malaquita, ó lo que sea... Que macheteen los mambises un soldado? Pues nosotros haremos abondiguillas con todos los negros, mulatos, teñidos y desteñidos hasta la cuarta generación... ¡La Ley del Talisman! (*) ¡Ojo por ojo diente por diente! El otro día topé con un chico color de castaña y tuvieron que quitarme de las manos... á mí no hay quien me arrebatte la idea de que hasta aquí tenemos traidores...

—Es decir,—le repliqué,—que en no siendo blanco como la leche, no podremos salir impunemente á la calle. ¡Guerra al moreno infiel!

—No te rías... Tu no tienes sangre en el ojo. ¡Ah, si te oyeran Gonzalo de Córdoba y el Zurdo!

—¡El zurdo! ¿Ese de la esquina, el que padece tanto de almorranas?

—¡No señor! El segundo del *Empencinado*!

—¡Ah!

—Yo ardo de patriótica indignación, mientras que tú estás huérfano de sentimientos nacionales.

—Pero tú qué diablos haces en favor de la patria?—le dije.

—¿Qué hago? Gritar y además de gritar...

—Pudríte.

—Sí, pudrirme y además sacrificarme ignora-damente. Tú sabes que me muerdo por las orejas de cerdo á la vinagreta.

—Me consta.

—Pues he jurado solemnemente que mientras haya un insurrecto en la manigua no ha de en-

(*) Histórico

trar en mi casa ni un pedazo de oreja tamaño como la punta de un afiler. Así me sacrifico en aras de la nación y hago un aborro para el día en que se inaugure en Cuba una política de palo seco.

—¿Qué harás entonces? Se puso en pié aquel carácter, tomó una actitud solemne y con acento enchido de energía, exclamó:

—Invertiré en cartuchos de dinamito lo que ahorre, para cooperar á que vuelen la isla de Cuba, si hace falta. Antos que independiente, prefiero verla sumida en el fondo de los mares.

Al oír ésto sali de aquella casa renunciando á curar con su belicosidad á aquel carácter indomable.

En la calle los ferinos y el lombriciado se tiraban de los pelos.

¡Y dicen que no tenemos caracteres!

Nota caritativa.—Se advierte á todas las personas oscuras, ó sea subidas de color, desde el de canela fina para arriba, que corren grave peligro en salir á la calle indefensas. Cuando menos lo piensen pueden topar con un carácter.

ANGEL RUIZ PABLO

Habana-Madrid

Varios telegramas

De la reina regente al general Martínez Campos pos:

«La reina al general Martínez Campos.—Habana.

Madrid 19 Enero 1896.—Antes de embarcarse deseó reciba usted la expresión del más vivo agradecimiento, por cuanto ha hecho por el rey, por la patria y por mí.

Los servicios que ha prestado realzan sus méritos personales, su desinterés y su lealtad.

A la expresión de mi gratitud uno mis votos por su feliz viaje, esperando saludarle en breve en Madrid.—*Maria Cristina*.»

Del general Martínez Campos á la reina regente:

«Habana.—(Sin fecha.)—A. S. M. la reina regente.

Madrid.

Señora: Profundamente conmovido, no hallo palabras para expresar mi gratitud.

V. M., con su inmensa bondad, viene á derramar un bálsamo sobre mi pena de verme obligado por las circunstancias á no seguir aquí, si bien considero justo venga otro más afortunado.

Señora, á L. R. P. de V. M.—*Arsenio Martínez Campos*.»

De Martínez Campos á Cánovas.

«Habana 23 de Enero:

Señor presidente del Consejo de ministros.

Al poner el pie en el barco en que regreso á la Península, faltaría á mi deber si no manifestase á V. E. todo el agradecimiento que debo al Gobierno de S. M., y más especialmente á V. E. y á los ministros Guerra y Ultramar, por las consideraciones que me han tenido adelantándose á mis deseos y no perdonando medios para que saliera airoso en mi empresa, no sólo por el bien de la patria, sino por afecto personal hacia mí. Si he fracasado, la responsabilidad exclusiva es mía. El Gobierno no ha coartado en lo más mínimo mi acción, ni en lo militar ni en lo político: yo no he acertado á emplear los medios y las omnímodas facultades que se han concedido; no he sabido contentar á todos los los partidos, aunque creo no han sido justos, ni he impedido que llegue la guerra á provincias que permanecieron tranquilas en los diez años de la pasada rebelión.

Tal vez pueda atenuar mi falta de éxito exponiendo causas extrañas al Gobierno en absoluto, pero no es este el momento; y después de reiterarle la expresión de mi agradecimiento, ruego eleve á S. M. mi adhesión más leal, más respetuosa y más agradecida por sus excelsas bondades hacia mí.—*Campos*.»

VIDES AMERICANAS

Se desea realizar una importante cantidad de estacas procedente de los viveros mas escogidos del Mediodía de Francia y de las variedades conocidas como mas importantes hasta la fecha.

Son propias para siembra, plántales é ingartos y se desean liquidar prontamente con grande y desconocida rebaja en el precio.

Dirigirse al Salón del «Heraldo» para informes. 8-2

(1) Hoy lleva el número 5.

POR CORREO

Paris, 22.—Londres.—La noticia del fallecimiento del príncipe de Battenberg, recibida hoy en Osborne, ha producido profunda impresión en Palacio.

Paris, 22.—Las exequias civiles dedicadas á monsieur Floquet han carecido de todo carácter oficial. En el cortejo figuraban muchas coronas y una enorme concurrencia, en la que se hallan representadas todas las notabilidades políticas.

Esta mañana se ha declarado un violento incendio en Saint-Denis, en los talleres de la fundición de cañones Hostkinchs. Las pérdidas se calculan en un millón de francos.

Adagamus, 22.—En una carta del señor Galliano, fechada el sábado por la tarde, se dice que Makallé continúa resistiendo.

Nueva York.— En un telegrama de Caracas dirigida al World se dice que un maniquí, que representaba á lord Salisbury, fué juzgado, condenado á muerte, acerbillado de balas y distribuidos todos sus restos entre el popalacho.

Paris 22 — Bolsa: 3 por 100 francés, 102 02.—3 y medio por 100 id., 106 95.—4 por 100 español, 60 3/4.

Londres.—El príncipe de Battenberg falleció el día 20 de este mes, á las nueve de la noche, á consecuencia de haber recaído en la fiebre, á bordo del crucero «Blonde», que debía conducirle á la isla de Madera. El «Blonde», regresó á Sierra Leona.

Paris 22.—Constantinople.—El asesinato del obispo armenio y gregoriano Boghas, en Ypp, ha causado gran impresión entre los armenios refugiados en Rusia, los cuales han repasado la frontera, entrado en Erzeroum y pasado á cuchillo á gran número de musulmanes.

Los habitantes de Sassoun se han sublevado nuevamente.

Un sacerdote católico, residente en Malatin, al que se intimó que abjuras su religión, rehusó hacerlo y fué asesinado.

Paris 22.—Azucar.—Londres, remolacha 88° cori-ute, 11,6 vendedores.—Magdeburgo, id., 11-50.— Paris, idem, disponible, 29-25.— Paris, idem núm. 3 corriente, 32 37.

Paris.—Havré, Santos good average corriente, 87 75.

Tripolis.—Londres, Bombay, n.º 1 corriente mes, sin cotizar.—Londres, Caluta, número 1 sin cotizar.

Paris, 23.—Londres.—La corte vestirá de luto durante seis semanas con motivo del fallecimiento del príncipe de Battenberg. Se reciben gran número de telegramas de pésame. Créese que el cadáver del príncipe tardará diez días en llegar á Inglaterra.

Prosiguen de una manera cordial las negociaciones entre la Gran Bretaña y el Brasil.

MM. Darban y Jamoson y demás compañeros de expedición han sido entregados á las autoridades inglesas y embarcados á bordo del «Victoria».

El proceso contra los presos políticos en Pretoria ha sido fijado para el día 21 de abril. Washington.—La Cámara de los diputados ha desechado la proposición relativa á la doctrina Monroe. Créese que será también desechada por el Senado.

Se desea vender á voluntad de su dueño una casa y solar sita en la calle de San Jaime de esta Ciudad.

Para informes dirigirse á Don José F. Comellas, Corredor de Comercio de esta plaza. 8-2

NOTICIAS

Del Extranjero:

Siempre siendo bastante precaria la situación de la Hacienda italiana; por lo menos los resultados del primer semestre económico que terminó en 31 de Diciembre no corresponden á lo calculado de antemano. Comparados los gastos con los ingresos, aquellos ofrecen una disminución superior á lo recaudado por los últimos meses.

Los impuestos son tan crecidos que en Italia se da el caso de que mucha gente rica se ve obligada á prescindir de colocar sus capitales en empresas comerciales ó industriales, y los dedican á comprar papel de Estado ó á imponerlos en las cajas de ahorros.

Los gastos considerables ocasionados por la expedición contra los abisinios y por la explotación de los ferro-carriles, agravan la situación obligando al Gobierno á observar grandísima economía en todos los ramos de la administración.

Bajo el título sensacional de «Escándal, inaudito», un periódico holandés, *Het laatste Nieuws*, refiere cierto hecho que, de ser exactos no dejará de impresionar vivamente á los flamencos, y aun de excitar el patriotismo de todos los belgas.

Trátase de los siguientes. Hace pocos meses se procedió á la construcción de un puente en sitio cercano á la llanura en donde se desarrollara en 1802 la famosa batalla de los Eperons.

Las excavaciones pusieron al descubierto gran cantidad de osamentas y de cráneos, restos de los gloriosos héroes flamencos. En vez de volver á la tierra ó de inhumarlos en el emplazamiento en donde para el año 1902 proyectase erigir un colosal león para conmemorar la batalla, parece que se han vendido á un fabricante de botones y otros objetos de hueso.

Si el hecho es cierto, es de los que, seguramente indignará tanto en Holanda como en Bélgica.

El martes celebró uno de los periódicos más importantes del Reino Unido *The Dali News*, el 50 aniversario de su fundación publicando número especial, en el que figuraban trabajos de sus mejores colaboradores, tales como el famoso radical Labouchere, que fué un tiempo uno de sus propietarios y redactó la crónica del sitio de Paris.

A dicho número especial acompaña un facsimile del primer ejemplar que en 21 de Enero de 1846 publicó el hoy gran órgano del partido liberal inglés, y entre cuyos trabajos contó entonces con la pluma del ilustre Dickens.

Con, de, en, por, sin, sobre la huelga de los obreros mecánicos de los arsenales de la Gran Bretaña.

Todavía en este asunto que colea, pero ya están divididos, adoptando unos por reanudar sus trabajos y otros por persistir en su actitud. Entre los primeros halláns los obreros de Escocia, que han acordado volver á sus ocupaciones aceptando las conclusiones emitidas por los constructores en la conferencia habida en Carlisle bajo los auspicios de Lord James Herefort y del lord preboste de Glasgow.

Entre los segundos están los de Irlanda, y por lo tanto, la huelga continuará en los talleres de la Compañía Itarland y Wolff, de Belfast.

Las proposiciones rechazadas por los obreros de Belfast consistían en la oferta hecha á los obreros del aumento de 1 peseta 25 céntimos semanales, garantizado por seis meses, y que no podría ser retirado mas que en virtud de aviso dado con un mes de antelación, á partir del 12 de Junio próximo.

Las aceptadas por los escoceses estriban en que á todo mecánico que gane por lo menos siete peniques por hora; los que perciban siete peniques ó más, obtendrán el beneficio de medio penique, garantizando en la mismas condiciones que los de Belfast.

Decididamente tiene desgracia el duque de Orleans en sus excursiones y en sus viajes. El año anterior, como recordarán los lectores, experimentó una dolorosa fractura en Sevilla corriendo reses bravas; y ahora, paseando en Mandria por los alrededores de Turin, ha sufrido otro contratiempo no menos sensible.

Iba á caballo con su cuñado el duque de Aosta. El animal que montaba r sbaló, y sin poder evitarlo cayó á tierra, arrastrándole en la caída. Cuando el actual pretendiente á la corona francesa se levantó del suelo, observóse que tenía una luxación en la espalda y una fractura en el pie derecho.

Sin pérdida de tiempo fué conducido al castillo de Mandria, residencia de los duques de Aosta, en donde le fueron suministrados atentos cuidados.

Actualmente el estado del duque de Orleans es satisfactorio, y todo hace esperar que dentro de poco estará en disposición de montar á caballo y de romperse otra parte cualquiera de su individuo.

El proceso que los tribunales de Berlín instruyen contra el abogado Friedmann, llévase con bastante calma y mesura, lo cual parece obedecer al deseo de obtener de él ciertos documentos relativos al asunto del chambelan del Emperador Mr. Kotze, que se llevó aquel en su fuga.

Friedmann, el exabogado defensor de Mr. Kotze, pone como condición necesaria para restituirlos, el que cesen contra él las persecuciones de que es objeto, y que se le entregue una suma equivalente á la que le ofrece un editor inglés por un folleto sensacional sobre las cartas anonimas que tanto dieron que hablar un tiempo á los cortesanos de Berlín.

Ciertos periódicos berlineses que parecen bien enterados del asunto aseguran que si de aquí á poco tiempo no aparece el folleto, será clara señal de que los esfuerzos para impedir la revelación completa del escándalo han sido coronados por el éxito.

En esos mismos periódicos vemos consignados hechos bastante curiosos sobre las consecuencias producidas por la fuga de Friedmann. Su mujer, persiste en sus propósitos de seguir la carrera del teatro, pues antes, con su marido, no podía vivir con las demandas y exigencias de los acreedores. Aun ahora sufre mucho, pues continuamente se le presentan en casa las innumerables queridas de su esposo con pretensiones ridículas, habiendo habido una que le dejó un pequeño hijo con Mr. Friedmann, con un escrito que decía: «Para expedirselo á su padre.»

Se necesita una persona de responsabilidad y apta para el cobro de censos. Dirigirse á Don José F. Comellas, Corredor de Comercio de esta plaza. 8-2

De las Islas:

Soller

—Después de larga y penosa enfermedad sufrida con cristiana resignación falleció el martes último D. Antonio M.ª Pons Pbro. y Notario eclesiástico de este pueblo.

Enviamos á su familia y en particular á su Sr. hermano D. Juan nuestro más sentido pésame.

—En la mañana de ayer y hoy han caído cuatro gotas de agua sobre esta localidad las necesarias no mas que para levantar mucho barro y emporcar nuestras calles.

—Dos personajes decentemente vestidos que hablaban correctamente la lengua patria fueron objeto ayer tarde de miras curiosas por una parte del pueblo, que creyó ver en ellos al hijo de un elevado personaje de regia estirpe residente en la actualidad en la ciudad de Venecia. Como era una suposición y ésta fué desmentida, no podemos asegurar, como en una zarzuela muy conocida, si era el rey ó no el que había llegado en el carruaje.

—Ayer mañana tomó posesión del cargo de Ayudante de Marina de este puerto nuestro distinguido amigo el teniente de navío D. Manuel Fuster.

Descargado el carbón mineral que trajo de Newcastle el vapor *Ferenigen*, el sábado salió para Valencia con objeto de cargar cajas de naranjas. —C.

24 de Enero de 1896.

De la Capital:

En el vapor *Cataluña* regresó ayer el M. I. señor D. Enrique Reig y Casanova, canónigo, Provisor y Vicario General de esta Diócesis, que ha pasado una temporada en Valencia para asistir á la boda de su señora hermana.

A las dos y media de esta tarde, tendrá efecto en la casa de recreo que Don Joaquín Aguiló posee en el caserío del Socar del Real, conocida por *Se Viña*, la representación de la adoración de los Santos Reyes.

A las primeras horas de la mañana de ayer fueron quemados en el foso de la muralla junto á la puerta de Jesús, seis carretadas de tabaco de contrabando, procedentes de las aprehensiones llevadas á cabo en esta provincia.

El vapor *Nuevo Mahónés* salió á las cinco de la tarde de ayer de este puerto con rumbo al de Mahón, llevándose la valija, pasaje y efectos.

Noticias del ejército:

Infantería.—Ascensos. A tenientes coroneles los comandantes de la escala activa Don José Ferrer Tous, secretario del Gobierno militar de Palma y D. Ignacio Durán Villalonga de la zona de las Baleares y á comandante el capitán D. Fernando Lafuente Foch, del regimiento regional de las Baleares número 2.

Infantería.—Destinos. Los tenientes coroneles D. José Motta Sastre de la zona de Barcelona núm. 60 á la de Lérida núm. 51 de plantilla, D. José Ferrer Tous, ascendido, al regimiento Reserva de las Baleares núm. 2 agregado y D. Ignacio Durán Villalonga, ascendido, de la zona de las Baleares á la misma agregado.

Los comandantes D. Francisco Moragues Manzano del regimiento de Reserva de las Baleares núm. 1 á la zona de id. de plantilla, Don Felipe Navarro Burgo Cangas, de la zona de Madrid núm. 57, al regimiento Reserva de las Baleares núm. 1 de plantilla; D. Juan Amengual Adrover, del regimiento reserva de las Baleares núm. 2 al de Pamplona núm. 61 de plantilla y D. Fernando Lafuente Foch, ascendido, del regimiento regional de las Baleares núm. 2 á la zona de Barcelona núm. 60 agregado.

Los capitanes D. Pedro Ferrer Alsina del regimiento Reserva de Orotia núm. 102 al segundo batallón del de Zamora, núm. 8, Don Vicente Jasso Palau, de la zona de Lérida número 51, al regimiento regional de las Baleares núm. 2, D. Tomás Bosch Palmer, de la zona de Lérida núm. 51 al batallón de cazadores de Alfonso XII, D. Juan Tur Palau, del regimiento Reserva de Jaén núm. 58, á la zona de Barcelona núm. 59 y D. Plácido Pereira Moranta, ascendido, del regimiento regional de las Baleares núm. 1 á la zona de las Baleares.

Los primeros tenientes, D. Ricardo Salvá Escandell, del regimiento regional de las Baleares núm. 1 al segundo batallón del regimiento de Mallorca, núm. 13, D. Juan Verd Sastre, del regimiento regional de las Baleares núm. 2 al id. núm. 1, y D. Miguel Pons Borrás igual destino.

El segundo teniente D. Justo Ruiz Fontseré, de la zona de Barcelona núm. 60 al regimiento regional de las Baleares núm. 1.

El día 28 del corriente á las doce de la mañana tendrá efecto en la planta baja del edificio que ocupa la Delegación de Hacienda la venta en pública subasta de un carro y unas guarniciones, apesado con tabaco de contrabando en el camino que desde Consell conduce á Alaró, por fuerza de carabineros, el día 11 del actual.

Con fecha 24 del actual fué remitido por este Gobierno civil al Ministerio de la Gobernación el recurso de alzada interpuesto por D. Juan Manera Mateu, contra la providencia del mismo por virtud de la cual y como resultado del expediente de visita de inspección girada al ayuntamiento de Montuiri, fué suspendido en unión de otros, del cargo de concejal de dicha corporación.

Se halla vacante la plaza de secretario del ayuntamiento de Montuiri, dotada con el haber anual de 750 pesetas anuales.

Se admitirán solicitudes en la secretaria, dentro del plazo de quince días, á constar desde el día de ayer.

El agente ejecutivo del partido judicial de Manacor, saca á la venta, en pública subasta, para hacer efectivos débitos por la contribución territorial, cincuenta y seis fincas, entre rústicas y urbanas.

Un niño que ayer tarde estaba jugando en un bote anclado frente al edificio de la Lonja, se cayó al agua.

Avertido por un sujeto, se echó éste al agua, logrando á los pocos momentos sacar á la infeliz criatura, sin más daños que el correspondiente remojón.

Recuerdos mallorquines

Día 26 de Enero

1766

Es apesado el *Barbusa* por el entonces capitán de navío D. Antonio Barceló, (*Capita Antoni*.)

1378

Tomó posesión de la mitra de esta diócesis Fr. Pedro de Cima, franciscano, siendo el décimo obispo de la Silla de Mallorca. Fué muy amante de las artes, pues prodigó su dinero para el adelanto de las iglesias de San Francisco de esta ciudad, y la de los Menores, de Luca; puso mano á la obra de la catedral, costeando de sus ahorros el segundo arco de la nave mayor, y, por último, ordenó el modo y la solemnidad con que había de celebrarse la fiesta y procesión del *Corpus Christi*.

Falleció el año 1387, siendo enterrado en la iglesia de San Francisco, bajo las gradas del altar mayor.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas

Continuarán en San Felipe Neri: exposición á las seis de la mañana. A las diez tercia y misa mayor. Al anochecer, Rosario, meditación estación y la reserva.

Visita á la Corte de María

A la Virgen del Milagro, en San Miguel.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

Varias noticias

Madrid 25 á la 1'35 t.

Ningun parte oficial se ha recibido de Cuba.

Por noticias particulares que ha recibido el señor Cánovas, el Gobierno se encuentra satisfecho del sesgo que va tomando la campaña.

Se acudirá al Banco de España para atender á los gastos que se causen en la Gran Antilla.

Este acto, caso de confirmarse, demostrará que el Gobierno está dispuesto á disolver las Cortes.

El entierro del ex-ministro Don Francisco Camacho ha sido solemne.

Figuraban en el cortejo las principales entidades de todos los partidos políticos.

Despedida al general

Madrid 25 á las 4 t.

En Barcelona se ha celebrado una misa á la que han asistido las tropas expedicionarias y el general Weyler.

El Obispo les dió la bendición apostólica.

Al salir la tropa las señoras que poblaban los balcones del tránsito, saludaban á los soldados agitando los pañuelos.

El pueblo besaba al general encargándole que fuese padre de sus soldados, y le levantó en brazos.

Antes de las diez empezó el embarque de tropas.

Las cigarreras

Madrid 25 á las 4'15 t.

Sigue la rebelión de las cigarreras de Sevilla.

En grupo recorren las calles, llevando banderas, dirigiéndose al Gobierno de provincia.

La fábrica de cigarros está cerrada y cerrados también todos los comercios.

La guardia civil vela para impedir desmanes.

Conferencia

Madrid 25 á las 8 n.

En la conferencia celebrada por el señor Cánovas con el señor Barzanallana, gobernador del Banco de España, y los consejeros de esta sociedad, se ha convenido en principio un anticipo de cincuenta millones con la garantía de los billetes hipotecarios de Cuba correspondientes al año 1890.

Telegrama oficial

Madrid 25 á las 9 n.

9:15

El telegrama oficial que acaba de recibirse, dice que el coronel señor Galvis, hizo un duro y continuado fuego de cañón sobre la columna de Máximo Gómez.

La columna del coronel Galvis se puso en medio del enemigo en San Rafael y continuó avanzando hasta Quivicán, siempre rodeado de insurrectos, á los cuales batió causándoles numerosas bajas.

Una de nuestras guerrillas dió una carga á la bayoneta contra el enemigo, causándole cinco muertos y haciéndole dos prisioneros.

Estos últimos declararon que van mal armados y que carecen de municiones.

También digeron que Máximo Gómez tiene la pierna izquierda atravesada de un balazo.

En Gia, la misma columna Galvis tuvo otro encuentro con la partida del cabecilla Castillo, fuerte de mil hombres, que fué dispersada.

El cabecilla quedó extraviado, con veinte insurrectos más, según confesión de los prisioneros.

De los nuestros hubo dos soldados heridos.

Moncheta

(De nuestro corresponsal particular)

La salida del general Weyler

Barcelona 25 de las 11:20 m.

á 3:45 t.

La despedida tributada por la ciudad de Barcelona al general Weyler ha sido por todo extremo animada y entusiasta.

Baste decir que las personas más experimentadas en esta clase de acontecimientos aseguran que pasarían de 30.000 las personas que han llegado á reunirse sobre los muelles.


A las nueve de la mañana el nuevo General en jefe del ejército de Cuba, ha salido de la Capitanía general y se ha dirigido á la inmediata iglesia de la Merced, acompañado de los demás generales residentes en Barcelona, de todos los jefes y de casi toda la oficialidad de la guarnición, lo mismo que de las comisiones que habían enviado las corporaciones oficiales de la ciudad.

Ha celebrado la misa el Obispo de la Diócesis, asistiendo al Santo sacrificio, los escuadrones expedicionarios que también debían embarcarse hoy.

Después de la misa, el Obispo ha dirigido á las tropas una breve y conmovedora plática, recordándoles los deberes que el patriotismo y la religión imponen al soldado español y ponderando el ejemplo heroico que ofrecen las tropas que actualmente se encuentran en Cuba; ha recordado además las glorias de nuestro ejército en todos tiempos y en todas ocasiones y ha pedido á la Virgen de las Mercedes, Patrona excelsa de la condal ciudad, que derrame su protección sobre el nuevo caudillo de Cuba, el general Weyler, y sobre cuantos combaten hoy en la gran Antilla.

Después del sermón, y en medio del más religioso silencio, ha dado la bendición á los expedicionarios. Este momento ha resultado verdaderamente solemne y ha hecho derramar lágrimas á muchas personas.

Puede decirse, sin exagerar, que la iglesia de la Merced se encontraba por completo atestada de gente, que, no cabiendo ya en la nave de dicho templo, llenaba la plaza y calle contiguas.



Don Juan Llabrés Duran

Falleció día 18 del actual á las tres de la madrugada, á la edad de 16 años á causa de la desgracia ocurrida el día anterior en las carreras que se celebraron en el pueblo de Inca.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolado padre, hermanas, tíos, tías y de más familia, ruegan á sus amigos que le tengan presente en sus oraciones y asistir al funeral que en sufragio del alma del finado se celebrará el próximo lunes 27 del actual, á las 9 y media de su mañana, en la iglesia parroquial de Inca.

No se invita particularmente.

Al salir de la iglesia el general Weyler, un grupo de espectadores de los que se encontraban más próximos á la puerta de la salida, lo levantó en hombros, siendo aclamado con vítores y aplausos por la muchedumbre allí agolpada. Nuestro ilustre compatriota ha hecho verdaderos esfuerzos para evitar demostraciones semejantes, que si bien las agradece, nadie que conozca en temperamento dejará de afirmar que le han producido un mal rato.

Al mismo tiempo, en el paseo de Colón y frente al palacio de la Capitanía, aguardaba otra muchedumbre no menos compacta, formada por numerosos grupos en que se mezclaban todas las clases sociales, figurando en ellos crecida concurrencia de señoras.

Al salir el general Weyler al paseo de Colón para dirigirse al embarcadero, ha vuelto á ser objeto de entusiastas saludos y vivas. Los grupos le han rodeado dificultando su marcha y acompañándole en esta forma hasta la escalera del muelle de la Paz.

El general ha llegado al muelle de Barcelona; y entonces las bandas de cornetas, tambores y músicas de los cuerpos de la guarnición, que habían enviado piquete, han tocado la marcha real, que bien pronto se ha confundido con los aplausos y gritos patrióticos del inmenso público reunido en el puerto.

El señor Weyler no ha podido evitar que de nuevo le cogieran en vilo y lo levantarán los más entusiastas. En este momento estaba muy emocionado y estrechaba la mano á todas las autoridades, á los amigos, á los jefes y oficiales y á los obreros que en gran número habían acudido.

Escapando á la ovación ha procurado embarcarse lo más pronto posible.

Todos los buques anclados en el puerto, habían largado sus empavesadas, y al pasar la falúa que conducía al general, tocaban sus sirenas los vapores, y las «golondrinas». Una infinidad de lanchas atestadas de gente, le acompañaron hasta el costado del mismo vapor, saludándole con los sombreros y pañuelos y repitiendo los vivas.

Todos cuantos han presenciado la despedida que se le ha tributado al general, están contestes en que ha resultado grande y conmovedora. Momentos hubo en que la avalancha de gente para verle de más cerca ha estado á punto de hechar las autoridades al mar.

El entusiasmo llegó al delirio: muchos no contentándose con estrecharle la mano, se las asian fuertemente y se la besaban.

A las once de la mañana, el vapor *Santo Domingo* soltó sus amarras y emprendió lentamente la marcha, escoltado por una multitud de pequeñas embarcaciones.

Weyler sobre el puente despediase de la multitud que había en aquellas, la cual le aclamaba continuamente.

No ha llegado el general Despujols, como se esperaba.—Amengual.

Ultimas cotizaciones

FACILITADAS POR LA CASA FUSTER

VALORES LOCALES

Crédito Balear.	65 00
Cambio Mallorca	6 00
Fomento Agrícola.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca	30 50
Alumbrado por Gas	115 00
Salinas de Ibiza	140 00
La General Mallorquina	00 00
Bonos municipales.	33 50

La Islaña Marítima	47 00
Banco de Préstamos y Caja de Ahorros	0 00
VALORES PUBLICOS	
Madrid 25 de Enero á las 4 t.	
4 por 100 interior perpétuo	64 30
4 por 100 exterior perpétuo	73 35
4 por 100 amortizable	78 00
Cubas.	91 95
Cubas nuevas	81 00
Banco de España	373 50
Tabacos	187 00
Francos	21 25
Libras.	30 53
Barcelona 00 de Enero á las 4 t.	
4 por 100 interior	00 00
4 por 100 exterior	00 00
4 por 100 amortizable	00 00
Cubas 86.	00 00
Coloniales	00 00
Nortes	00 00
Francia	00 00
Madrid	00 00
Paris	00 00
Renta francesa	00 00
Londres	00 00

Boletín meteorológico

Día 25 de Enero á las 9 de la mañana

Barómetro	769 0 mm.
Termómetro seco	9 8 grados
Idem húmedo	8 8 »
Máxima en 24 horas	13 6 »
Mínima en idem	6 0 »
Reflector	4 6 »
Dirección del viento	N. E.
Fuerza del viento sobre un metro cuadrado	4 0 kg.
Pluviómetro	0 8 mm.
Evaporómetro	0 6 »
Higrómetro	0 89 »
Ascenso del barómetro en 24 horas	2 5 »
Descenso del idem en idem	0 0 »

Publicaciones oficiales

Boletín Oficial:

Extracto del número correspondiente al día 23 de Enero:

Orden para la expropiación de terreno en el arrabal de Santa Catalina.

Subasta de leña del monte público de Buñola.

Exposición de cuentas municipales de Palma.

Vacante de la secretaría del Ayuntamiento de Sóller.

Venta de una cochera y un piso situados en la calle de la Alfarrería, de esta ciudad.

Sentencia del juzgado del partido de Inca, dictada en autos ejecutivos contra Mr. Lee Latrobe Balthema.

Aviso judicial á los que se creen con derecho á la herencia de Juana María Valcamera Aulet, de Sinuá.

Otro ídem á D. Miguel Caldentey y Vidal y D. Jaime Calafat y Serra, interesados en el avalúo de una finca embargada.

Venta de dos botas, una prensa y un carroton.

Anuncio de haberse incoado un pleito ante el Tribunal supremo de lo Contencioso-Administrativo.

Llamamiento al soldado Pedro Segovia Ruiz, procesado por no haberse presentado á la concentración dispuesta por real orden.

Arriendo del predio «El Castell», término municipal de Felanitx.

Advertencia para el embarque de piloto en los buques que conducen vino ú otros efectos á los puertos del Sur de Francia.

Contratas del suministro de artículos de consumo al hospital y factorías militares de Mahón.

Anuncio de junta de accionistas del Fomento Agrícola de Mallorca, para el Domingo 26 de los corrientes.

Sociedades y Corporaciones

Fomento Agrícola de Mallorca

En virtud del acuerdo adoptado por el Consejo de Gobierno de esta Sociedad y á tenor del artículo 16 de los Estatutos, se convoca á los señores accionistas á Junta general ordinaria para el domingo día 26 de los corrientes, á las doce de la mañana, en el local de estas oficinas.

Desde el día de la fecha hasta el de la Junta general, quedará de manifiesto en el vestíbulo de la Sociedad, la lista de los señores Accionistas que tengan derecho á concurrir á aquella, con expresión de los votos que les correspondan; y durante el mismo plazo estarán á la disposición de todos ellos, para que puedan examinarlos, los libros de contabilidad inventario y balance.

Palma 11 de Enero de 1896.—El Presidente, El Conde de Montenegro.—P. A. del C. de G., Miguel S. Oliver, Secretario.

Banco de España

Sucursal de Palma

Debiendo celebrar Junta general ordinaria de Accionistas el día 2 de Febrero próximo á las diez de la mañana, según lo dispuesto por el Banco en cumplimiento del art. 74 de los Estatutos; ocho días antes se facilitarán por esta Secretaría las papeletas de asistencia á los señores Accionistas con derecho á ella, de los cuales queda expuesta la correspondiente lista, en la portería de la Sucursal.

Palma 23 de Enero de 1896.—El secretario, E. Villafranca.

La Solidez

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los señores accionistas para la General ordinaria que tendrá lugar el día 2 del próximo Febrero á las diez de la mañana en el local que ocupan las oficinas de esta Sociedad.

Sóller 21 de Enero de 1896.—P. A. de la J. de G., Jaime J. Joy, Secretario.

3-3


×

Banco de Sóller

Anuncio.—La Junta de Gobierno de esta sociedad á tenor de lo que previenen los Estatutos en su artículo 17 ha acordado convocar á la ordinaria para el día 26 del corriente mes, á las diez y media de la mañana en el domicilio social.

Lo que se hace público para conocimiento de los señores accionistas.

Sóller 13 de Enero de 1896.—El Director gerente, D. Morell Pons.



QUINTO ANIVERSARIO

del fallecimiento de

D. Bárbara Morell

Y CREUS

en 28 de Enero de 1891

Se celebrará el martes próximo á las diez de la mañana en la parroquia de San Jaime con un oficio y turno de misas.

ESTADISTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Nacimientos:

Día 23.—Varones 1.—Hembras 9.

Matrimonios:

Día 23.—Ninguna.

Defunciones:

Día 25.—José María Vives Cardell, soltero, 33 años, c. de San Nicolás, parálisis general.

Pedro Bonnin Bonnin, 5 años, c. de la Merced, crup.

Juan Cañellas Gelabert, 2 años, c. de San Nicolás, sarampión.

Antonia Oliver Monserrat, viuda, 80 años, c. de San Lorenzo, vejez.

Hospital provincial:

Día 25.—Entradas, ninguna.—Altas, 8: 6 varones y 2 hembras.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto de ayer á la puesta del sol:

Estado de la atmósfera.—Despejada, hay stratus.

Id. del horizonte.—Algo calmoso.

Dirección del viento.—Primer cuadrante flojo.

Estado de la mar.—Llana.

Buques á la vista.—Una polacra goleta.

Indicaciones del Vigia de Porto-pt.—Dos buques cuadros de vela desconocidos.

Incidencias.—Al orto el cielo estaba despejado, el horizonte calmoso, la mar llana y la ventolina al N. A las nueve era N. E. y á medio día no había cambiado, durante las horas indicadas hubo varios chubascuillos de agua. Durante la tarde se sostuvo más despejado y la ventolina inclinó al primer cuadrante.

Noticias.—Entraron el vapor correo de Barcelona *Cataluña* y salió el *Istoño*.

Buques fondeados:

Vapor español *Cataluña*, de 662 ton., matrícula de Palma, cap. D. R. Terrasa, con 28 trip. 8 pas. y efectos, de Barcelona.

Buques despachados:

Vapor español *Nuevo Mahón*, de 396 ton., matrícula de Mahón, cap. D. F. Cardona, con 20 trip. pas. y efectos, para Mahón.

Mataderos:

Día 25.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 2.—Toros, 1.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 0.—Ovejas, 15.—Borregos, 3.—Corderos, 108.—Cabras, 5.—Cegajos, 2.—Cabrutos, 4.—Cerdos 6.—Cerdas, 3.—Lechonas, 3.

Volateria.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Conejos, 6.

Teatro Principal

Compañía dramática dirigida por el primer actor Don Miguel Cepillo.

Funciones para hoy domingo

Por la tarde á las tres y media con rebaja de precios en la entrada.

La comedia en un acto de Ramos Carrión:

El bigote rubio

La comedia en dos actos de Ramos Carrión y Vita Aza,

Zaragüeta

Entrada general, 0'75.—Id. al paraíso, 0'50.—Medias generales, 0'40.—Id. al paraíso, 0'30.

×

Por la noche.

El drama en cuatro actos de D. José Echegaray,

Mancha que limpia

A las siete y media

Entrada general á localidades 1'00.—Al paraíso 0'75.

Medias generales 0'50 id.—Id. al paraíso 0'35 id.

Últimas Noticias DE LA TERCERA EDICIÓN DE AYER

De la Capital:

Esta mañana á las once y quince minutos se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona llegada en el vapor *Cataluña*.

Por el gobierno civil de esta provincia se han concedido varias licencias de uso de armas, á algunos individuos que lo tenían solicitado.

En la librería de Amengual y Muntaner se han recibido los cuadernos 52 y 53 de la *Crónica de la guerra de Cuba*.

Las personas suscritas á dicha obra pueden pasar á recogerlos.

Ademas se han recibido tapas de tela con dorados para la encuadernación del primer tomo.

Servicios prestados por la guardia civil:

La del puesto de Lluchmayor da cuenta de un incendio ocurrido en la casa número 1 de la calle de San Miguel, quemándose algunos muebles.

Las pérdidas ocasionadas se calculan en 150 pesetas.

Participa la del puesto de San Antonio (Ibiza) el haber entregado á la autoridad competente á un sujeto presunto autor de haber muerto de un tiro una cabra que estaba apacentando en un terreno de las inmediaciones de aquella villa.

TELEGRAMAS

Noticias de Cuba

Madrid 25 á las 10 m.

" " 10:10 "

" " 10:20 "

La prensa de la mañana publica extensos telegramas de sus corresponsales en Cuba, dando cuenta de que la columna del coronel Aldecoa encontró cerca del ingenio Cayetano, provincia de Matanzas, á la partida de Rafael Cárdenas.

El combate fué encarnizado.

Los rebeldes aguantaron el fuego durante algunas horas pero al fin fueron dispersados por nuestras tropas, despues de hacerles cuatro muertos y tres heridos.

Además nos apoderamos de varios caballos, armas, municiones y otros pertrechos de guerra.

La columna del coronel Aldecoa quedó un poco fatigada despues del encuentro, pero sin sufrir bajas, ni experimentar incidente desagradable que merezca mencionarse.

En el sitio llamado de los Cangrejos, de la provincia de Matanzas, veinte y cinco voluntarios de caballería lucharon con la partida del cabecilla Fructuoso Miranda, matando á éste y dispersando la partida que era bastante numerosa.

En el ingenio Oceanía, jurisdicción de Matanzas, han sido batidas las partidas de rebeldes que mandan los cabecillas Nuñez y Vidal, que operaban combinadas.

Nuestras tropas se apoderaron del campamento, municiones, caballos y armas causándoles tres muertos y algunos heridos.

Nuestras fuerzas tienen que lamentar doce bajas: cuatro muertos y un teniente y siete soldados heridos.

Negociaciones con el Banco

Madrid 25 á las 10:30 m.

El Liberal, ocupándose de las negociaciones entabladas entre el Gobierno y el Banco de España con motivo el nuevo empréstito de cincuenta millones, poniendo de garantía los billetes hipotecarios de la isla de Cuba, dice: el Consejo del Banco manifestará hoy al señor Cánovas la conveniencia de reducir el préstamo, añadiendo que lo hará en caso de considerarlo de absoluta necesidad.

El citado periódico advierte al Gobierno que vaya pensando para el porvenir otros medios de arbitrar recursos.

Renace la esperanza

Madrid 25 á las 10:35 m.

En Nueva York ha producido buen efecto la derrota del cabecilla Antonio Maceo, cuyos detalles ya he teleografiado.

Parece que renacen las simpatías hacia España.

El presidente de la Comisión de relaciones extranjeras ha insistido en que no se reconocerá la beligerancia aunque digan lo contrario los laborantes.

Opinión contraria

Madrid 25 á las 10:40 m.

Habana.—Los reformistas cubanos tampoco están conformes con la disolución de las Cortes dada la imposibilidad de hacer nuevas elecciones.

En Cuba piden que se espere la llegada del general Martínez Campos á la Península para resolver la cuestión.

Cuba y la prensa

Madrid 25 á las 10:50 m.

Los periódicos de la mañana publican de Cuba impresiones muy halagüeñas.

Aunque no hemos tenido con los rebeldes ningun encuentro decisivo, todos los pequeños combates telegrafados últimamente demuestran mayor actividad y mayor fortuna.

Todas las publicaciones están conformes en que se mantengan expeditas las comunicaciones con la Habana, á fin de saber con certeza y á cualquier hora, donde se encuentran nuestras columnas.

Conviene sin embargo no hacerse ilusiones—dicen los periódicos—que tiempo habrá para aplaudir.

Noticias de la guerra

Madrid 25 á las 11 m.

" " 11:10 "

" " 11:20 "

Telegramas recibidos de Cuba dicen que el cabecilla Antonio Maceo se halla en Banes en una situación difícilísima, porque le persiguen muy de cerca nuestras tropas.

El general Pando ha regresado á Santiago de Cuba.

Las partidas de Garisa y Morilde atacaron á nuestra fuerza en Sabanilla y Comendador, de la provincia de Matanzas.

Incendiaron doce casas y las destruyeron.

Dieciseis números de la benemérita, en combinación con los voluntarios, resistieron el ataque.

Los rebeldes incendiaron también la estación.

Después de algunas horas de combate se logró dispersarlos, haciéndoles 17 muertos y muchos heridos.

Nosotros no hemos tenido más que tres voluntarios muertos, tres señoras heridas en Sabanilla y dos civiles heridos gravemente.

La numerosa partida de Nicolás Suarez intimó la rendición á varios soldados de marina destacados en los almacenes de Amezaga, de la provincia de Matanzas. Estos respondieron con una descarga.

Se ha presentado una nueva partida al mando de Miguelines, que robó las tiendas de Rodríguez y Ocampo y apresó cinco soldados, uno de los cuales logró escapar, siendo puestos en libertad los restantes.

Elógiase el valor y la habilidad de las columnas de Linares y Aldecoa que batieron á la partida de Máximo Gómez.

Despues, este tuvo otro encuentro con la columna Galvis.

Los rebeldes salieron completamente derrotados.

Las tropas, después de una marcha fatigosísima de doce horas y media, acamparon en Luciana.

Llevaba dos heridos graves.

MIGUEL FERRER (Dentista)

participa á sus numerosos parroquianos y al público en general haber trasladado su

GABINETE DE DENTISTA

á la calle de San Bartolomé, número 17, principal, frente la antigua Administración de Correos.

PAI,MA.—Tip. de Amengual y Muntaner

FONOLLÁ Y MATEU

“TENDA FONDA”

BARATURA SEMI-REGALO



Que tenemos el gusto de anunciar á nuestra clientela y al público en general. Acabamos de recibir 150 piezas dibujos escogidos en sedería colores y negras, crespones fantasía y bengalinas parisien encargadas fabricar expreso para Teatro, Reunión y Paseo. Surtido completo y variadísimo en nuestra sección de géneros negros. Notables rebajas de precios en las demás secciones de la casa. ADVERTENCIA IMPORTANTE.—Nuestro SEMI-REGALO que ofrecemos hoy, regirá por todo el presente mes. Pasada dicha época continuarán los precios corrientes y muy limitados como de costumbre.]

“TENDA FONDA” Calle de Quint, 9 y 13

Aspárragos de Argenteuil

Plantas de dos años de edad, deben sembrarse durante el presente y el próximo mes. Se hallan de venta en el primer Torre de Puigdorfilá situado en el primer kilómetro de la carretera de Palma á Sóller. En el mismo predio se encuentran también en venta, pitachos, almendros, melocotoneros y cerezos de variedades escogidas.

Practicante

Se necesita un practicante enterado en el despacho de Farmacia. Informarán, Colón 22 y Perejil 3.

ALQUILER

En la calle de Gater n.º 5 hay un segundo piso para alquilar, con las comodidades apetecibles y agua. Darán rrazon en el principal. vs.

SE ALQUILA

un entresuelo situado en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal, primero, informaran.

Traspaso de tienda

Per fallecimiento se verifica el de los sombreros de señora n.º 33 de la calle de Brossa con todas sus existencias. Informes, calle de la Unión, num. 36.

ALQUILER

Se alquila una cochera y una cuadra situadas en la calle de San Pedro Nolasco, número 1. En la misma casa, principal izquierda, darán rrazon.

Almendros

Se venden de 3 y 4 años de primera clase á precios módicos y pueden pedir cantidad bastante crecida. Para mas informes, dirigirse á la Sucursal de los señores Amengual y Muntaner, de Inco, Rectoría 12. ml-s

PÉRDIDA

Suplicas á quien tenga en su poder una paloma mensajera joven de color avinagrado, puntas de las alas y cola, blanco algo sucio, extraviada desde el lunes, se sirva entregarla en esta imprenta mediante la correspondiente gratificación. 3-3

Imp. de Amengual y Muntaner

ENFERMOS DEL ESTÓMAGO

Los que sufren digestiones difíciles, acidez, hinchazón, vómitos, diarreas crónicas, anorexia, anemia y dolor de estómago, obtiene la curación rápida y el alivio inmediato usando el elixir

Clorhidro-Pépsico MALUQUER

Tónico-Digestivo-Reconstituyente Su uso es indispensable en las convalecencias. Es el mejor reconstituyente de los niños y ancianos, y en todos los casos de

DEBILIDAD GENERAL

PRECIO DE LA BOTELLA 3'50 PTAS. Depósito en Palma: Farmacia de Juan Valenzuela, plaza de la Cuarteta, número 22.

ALMONEDAS

De cómodas, sillerías, mesas escritorios, una cama antigua, cuadros y otros objetos.

SOLO POR SIETE DIAS

Calle de Santo Domingo, número 15. Despacho: de 9 á 2. 7-2

Lecciones á domicilio

A precios módicos se dan lecciones de francés é italiano á domicilio. Para informes calle de la Soledad, número 29, principal. 31-23

ALQUILER

De un segundo piso en la calle de San Francisco, número 19, y un tercero en la Plaza del mismo nombre número 2. Informes, San Francisco 19, a primero.